

Editor y Administrador:
LUIS CARTIN G.

Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

OFICINA:
=Imprenta San José=
Calle 3a Sur, No. 827
150 v. al S. d-l Colegio de Sritas.
Suscripción mensual: ₡ 1,00
Número uelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE COSTA RICA, VIERNES 8 DE AGOSTO DE 1930

Número 3504

Consideraciones generales sobre asuntos Bananeros y Aforo

I

Zona Atlántica

Los buenos terrenos y de fácil explotación por encontrarse sobre las márgenes de las líneas férreas, prácticamente están agotados para nuevos cultivos. Los buenos terrenos explotables y en explotación, quedan hoy a una distancia desde tres hasta quince millas de las plataformas donde pueden ser entregados los bananos a cualquier comprador, presente o futuro. Las distancias dichas han de salvarse con tranvía que por lo regular en cada caso, ha de ser construido por cada finca. La construcción y gastos de explotación de los tranvías representan un gasto desde cuatro hasta diez centavos oro sobre cada racimo, según las distancias o dificultades naturales de los terrenos; gastos que han de repetirse con gran frecuencia debido a la poca duración de los cultivos y que tienden por razón natural de los mismos a aumentarse a medida que van alejándose los terrenos del centro de entrega del racimo, todo lo que hace prever para el futuro no solamente un mayor costo de producción, sino un mayor desmejoramiento de la fruta por las largas distancias a que ha de transportarse.

II

Los jornales aprovechables en estos cultivos son los más malos y caros de todo el país, debido a que los cafeteleros de las mesetas centrales, por razones de clima y de facilidades de la vida, pueden facilitar trabajo constante a las familias enteras durante todo el año en que mujeres niños y ancianos pueden laborar en las deslanas, podas, colección de leñas, colección del café y escogidas del mismo una vez beneficiado. Todas estas circunstancias

Sombreros de fieltro, de pita, de lona. Sombreros para niños; muchos estilos y diversas clases.

Heredia. Tienda Benavides

Unas verdades

Los bienes mal adquiridos no aprovechan jamás.

La limosna y las buenas obras no han llevado a nadie al Hospital.

La división de las familias causa con frecuencia su ruina.

Las necesidades de la juventud se pagan caras en la vejez.

Hacer el valiente con Dios durante la vida es exponerse a temblar mucho a la hora de la muerte.

Las malas producciones producen una natural selección de los jornaleros, esto es, los mejores, son los preferidos por los cafeteleros que en razón de la abundancia rechazan los malos peones o a los que no tienen familias utilizables. Se desprende de todo esto que son los hombres solos y por razones de su condición, los que pueden llegar hasta nuestros climas donde a pesar de la mala calidad, tenemos que pagarlos desde un dólar y medio hasta dos dólares por jornada de cinco horas cuando más, puesto que el clima no permite mayores jornadas.

III

Es de todos conocido que los terrenos del Atlántico, al menos por un largo número de años, no pueden explotarse con otros cultivos que el del banano o el del cacao. Este último es de cultivo tan costoso como el del café y el largo tiempo que tarda su producción así como la inseguridad del mercado mundial debido a ser un artículo de consumo considerado de lujo, como las facilidades de que disponen otros países que se han adelantado en este ramo de la agricultura tropical, nos ponen muy lejos de poder emprender en cultivos de cacao con posibilidades de éxito. El banano en cambio, es de pronta producción y de más fácil cultivo, pero en cambio adolece del más grave inconveniente que puede presentarse a producto alguno, y es que, desde el momento

DEL VATICANO

El Papa visita las obras de la Basílica Vaticana

Roma, 14.—Su Santidad ha visitado hoy por la tarde, durante dos horas, los trabajos de restauración que se están efectuando en la Basílica de San Pedro. Subió en el ascensor hasta el reloj y examinó los trabajos que se realizan para rellenar las antiguas hendiduras de la cúpula, que si bien no presentan el menor peligro, estropeaban las respectivas de la misma. Para esta visita se había construido una escalera especial.

Visitó después el archivo del Vicario, anejo a la Basílica, y la pavimentación del ábside, que se está haciendo en mármol que lleva el sello pontificio. Su Santidad felicitó a Monsiñor Pellizza, ecónomo de la fábrica de San Pedro, y al arquitecto Beltram, que le acompañaban en la visita,

en que el racimo está en condición de servir de comestible debe cortarse, acarrear a mercados lejanos, venderse y consumirse, pues la vida de esta fruta es cortísima, como ninguna otra, siendo esta la causa esencial de que sean pocas las empresas que a este comercio se dedican, por los muchos riesgos que implica, y esto genera y sostiene, los monopolios en manos de los más arriesgados.

IV

Cuanto al problema del precio no conocemos que en realidad, en otros países se paguen mayores que el establecido aquí de sesenta centavos oro por racimo de primera: hemos visitado los bananeros de Panamá, Colombia, Jamaica y Cuba. De todos ellos hemos oído sus sistemas de cultivo y el costo de su producción que con centavos de más o centavos de menos, es parecido al nuestro y aunque es cierto que en Jamaica y Panamá se pagan mayores precios que el de sesenta centavos, se debe a que los productores tienen que acarrear por su propia cuenta y riesgo hasta los muelles de los puertos donde las Compañías reciben los bananos a bordo de sus barcos, calificándolos allí mismo y rechazando los deteriorados. Hemos visto que el costo de esos acarreos hasta los barcos del recibo y los rechazos allí implantados, apenas benefician al productor muy escasamente sobre la bonificación que reciben por el transporte; en cambio entre nosotros si es cierto que tenemos que llegar hasta las plataformas del ferrocarril, es también cierto que se nos reciben o rechazan los bananos allí mismo y el resto del transporte hasta el puerto, corre por cuenta del comprador y hemos visto con frecuencia que al ser trasladado el banano al barco, sufre una nueva selección y que la cantidad rechazada en el muelle, recibida, pagada y acarreada por la Co., fue de 82680 racimos con un valor de \$ 248 040 pérdidas que pesarán sobre el productor si la Co. recibiera como en otros puertos, a bordo de sus barcos.

(Concluirá)

Progresos del catolicismo en las Misiones

Entresacamos del *compteren lu* que en 1926 han publicado los misioneros de la Sociedad de Misiones Extranjeras en París: de los 37 vicariatos apostólicos confiados a su cuidado en el Japón, China, Indochina y en las Indias, los 43 obispos y 11.106

Primer aniversario



Hoy hace un año descendió al sepulcro el jovencito Mario Laitano quien en su corta existencia terrena supo captarse el cariño de sus maestros y de cuantos le trataron, por la afebilidad de su carácter y su anhelo de ser útil a sus familiares. Desgraciadamente la muerte que le acechaba, arrebató prematuramente a la estimación de sus deudos, dejándoles sumidos en profundo pesar.

A su señora madre doña Carmela de Laitano, a su tío don Francisco Moya y demás parientes renovamos nuestra condolencia en este luctuoso aniversario.

El estado de salud de don Carlos Ma. Jiménez

El distinguido amigo y hombre público, Lic. don Carlos Ma. Jiménez Ortiz se ha encontrado en estos días algo delicado de salud; no ha querido sin embargo retirarse de su puesto en la Cámara en el que realiza una obra levantada y patriótica, pero ayer supimos que su estado de salud es mejor, lo que nos alegra de todo corazón, pues sus luces y talento son necesarios para Costa Rica en estos momentos difíciles.

misioneros de dicha Sociedad, tienen confiada una población global de unos 252.593.231 habitantes, de los cuales son católicos 1.778.259. Estos misioneros tienen además 1.357 sacerdotes indígenas, 4144 catequistas, 2.938 seminaristas, 564 religiosos que pertenecen a 40 diferentes Congregaciones y 6100 religiosas pertenecientes a 224 Congregaciones. Las escuelas son en número de 2079, con 127153 discípulos. En fin, el año 1926, se han convertido 417 herejes, han bautizado 34914 adultos, 65.627 infantes de padres cristianos.

Para salas

Buenas y bonitas alfombras de linoleum distintos tamaños; cortinas varias clases, persianas, visillos y gran surtido de preciosos adornos. Heredia. Tienda Benavides

Congreso Constitucional

Leída el acta fue aprobada.

=Se da lectura a una solicitud de pensión para la hija de don Pío Viquez, Srta. Berta Graciela Viquez

--A moción del Repr. Sr. Iglesias se destina la primera hora de la sesión del sábado para pensiones y becas.

=A moción del Repr. Sr. Peralta (J. Ml) se destina la primera parte de la sesión del lunes a la terminación de la ley de Control.

Contrataciones Bananeras

Padilla (en el uso de la palabra)=En la ley de 1929 el Congreso quiso dar la norma de las Contrataciones Bananeras. La Contratación de los legisladores con la Pirris Farm Co. no ha dado los resultados esperados. Esta Compañía ha luchado heroicamente contra los elementos. Algunas de sus embarcaciones se las ha tragado el mar; le ha costado vender su fruta en los Estados Unidos, y todas estas dificultades han venido a demostrar una vez más el poderío de la United. No se puede destruir un monopolio con palabras, se necesitan hechos. Se ha escrito una montaña de literatura sobre el banano, pero la fórmula para solucionar esta dificultad no se ha presentado todavía por Siga Ud. en la cuarta plana

Para Zapateros

Lona color café y lona blanca. Badanas, glasés negros y en colores. Impermeable, clase barata; oscuraria, raso superior, biadillos, elásticos, botones, etc.

Heredia. Tienda Benavides.

Toda mujer debe saber esto

Cera que produce en los muebles el efecto del barniz

Se derriten quince gramos de cera blanca en cien gramos de kerosine (petróleo refinado) y se unta con esta solución los muebles, que después de secos se restregan fuertemente con bayeta para sacarles lustre.

Las jaulas de los pájaros

Para que las jaulas de los pájaros no huelan mal conviene poner en el suelo de las mismas un poco de sulfato de cal.

Las sillas de cuero

Las sillas de cuero se limpian con un paño suave y un poco de vaselina blanca. Después se frota con un paño perfectamente seco hasta que el cuero haya absorbido todos los rastros de la vaselina y no saque grasa el paño.

E. Calzada B.

Médico y Cirujano

CONSULTAS: De 10 a 12 m. y de 3 a 5 p. m.

Frente al Costado Sur de la Ferretería Rodríguez

TELEFONOS: Habitación: 3488—:— Oficina: 4016

La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas provisional al costado de la Biblioteca Nacional

La mejor herramienta del diablo

Se anunció una vez que el diablo pensaba clausurar su negocio y que vendería todas sus herramientas a quien las pagase bien.

En la noche de la venta se desplegaban todas atractivamente. Formaban un lote verdaderamente horripilante: malicia, odio, envidia, celos, sensualidad, engaños y todos los demás útiles de maldad se hallaban en exhibición, cada uno con su precio.

Separada de las demás se hallaba una herramienta de apariencia inofensiva, en forma de cuña, muy gastada y marcada con un precio más elevado que todas las demás.

Alguien preguntó qué era aquello. El diablo respondió: Aquello es el «Desaliento». — ¿Por qué tiene un precio tan elevado?—Porque es más útil que cualquiera de las otras herramientas. Puedo abrir y penetrar en el corazón humano del hombre con ella, cuando no me puedo entrar con ninguna de las otras; una vez que me hallo dentro, puedo usarla en cualquier

Alemania es la nación europea que posee más automóviles

Alemania es uno de los países europeos que, no obstante su difícil situación económica, poseen mayor número de automóviles.

Las calles y carreteras del ex-imperio las recorren 433 205 automóviles de paseo, 143 953 camiones y 608 342 motocicletas. En los campos funcionan 28 560 tractores de motor.

Berlín solamente tiene casi cien mil autos. En Sajonia hay un automóvil por cada 97 habitantes, y en Prusia la estadística acusa un porcentaje de un vehículo de motor por cada 5 habitantes.

Para Funerarias:
Acaban de llegar géneros para forrar cajas, bonitos y baratos.
Heredia. Tienda Benavides

forma que me convenga. Está muy gastada porque la uso casi con todo el mundo, pues muy pocos son los que saben que ella es mía.

Casi no es necesario añadir que el precio que pedía el diablo por el Desaliento era tan elevado que nunca se vendió.

Por esta causa aun la posee y sigue usándola.

Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Dolorosa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

El Príncipe de Gales en la Catedral Católica

Desde hace tres siglos ningún personaje había asistido en Inglaterra oficialmente a una misa solemne en una Catedral católica. La Constitución inglesa les prohíbe el culto «papista»; y para ser Rey de Inglaterra hay que ser necesariamente protestante.

Muere el gran soldado católico, el generalísimo de las tropas aliadas en la gran guerra europea, y gloria inmarcesible de Francia, el Mariscal Foch; se hacen en sufragio de su alma solemnes funerales en la Catedral católica de Londres, y ahí está el Príncipe de Gales, heredero del trono británico; de rodillas en un reclinatorio, entre el clero catedralicio presidido por el Cardenal Bourne, oyendo misa con su «misal católico» en las manos ante la católica multitud de sus vasallos.

Y lo más extraordinario es que junto al Príncipe protestante mezclados con los dignatarios y Prelados Católicos, estaban el Primer Ministro y otros miembros del Gobierno con la flor y nata del anglicanismo británico, todos cobijados bajo las bóvedas bizantinas de la gran Basílica católica de Westminster, rogando a Dios por el alma de ese hijo nobilísimo de Francia.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplanchada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Anunciar es vender

Primeras Comuniones, Iglesias

En el Studio a domicilio, retrata L. G. Arias (Foto Sotillo).

Optica especial para niños. Fotógrafo técnico de New York.

Visítenos hoy ---Tel. 2437.

El Dr. Acosta Guzmán

Despacha en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.

Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

Grandes terremotos

El 16 de diciembre de 1922 se produjeron violentos temblores de tierra en la provincia de Hansu (China) que ocasionaron 2,000 víctimas. Casi al mismo tiempo entró en plena actividad el volcán Azamalama, en la isla Nipón, con tan tremedades explosiones y sacudidas como nunca se habían oído ni sentido. En Mendoza (Buenos Aires) los terremotos destruyeron regiones enteras. Las víctimas llegaron a 7,000. Pero donde los terremotos revistieron el carácter de espantosa catástrofe fué en la Cordillera de los Andes. Al decir de la prensa, fueron los más grandes que se han registrado hasta el día. Afectaron a varias provincias, alcanzando a la misma capital de Chile, aunque aquí sin desgracias personales. Dicen que parte de la gran cordillera se hundió 500 metros. En la región de San Martín y Lavalle se abrieron montañas con enormes grietas, tragándose varios pueblos. Los daños fueron incalculables.

El chic de la moda

Muchos bucles, muchos rizos, la mayor parte postizos; un morrión, cueva de erizos hasta la nuca metido; como de indios el vestido, muy ceñido, muy ceñido; zapatitos ajustados; media negra con calados; y contornos bien marcados de la garganta a los pies; corsé modelo francés... el juicio vuelto al revés; la estética mal parada; lo estrambótico admitido; la dignidad rebajada ¡y el recato suprimido!

Del Exterior

Importante vuelo del Autogiro

Abbeville, 5 = Como una muestra de la eficacia del aparato de su invención, el ingeniero español La Cierva pasó volando en su autogiro, procedente de Inglaterra y con dirección hacia París.

LA CRISIS?

Puede ser un pretexto para que Ud. vista pulcramente, si aprovecha la gran reducción de precios que en atención a ella, ha hecho la sastrería de

J. A. BELGRAVE

Los últimos estilos, las mejores telas y el más elegante corte.

Todo a precios de verdadera crisis

AVISO

Para conocimiento del público y efecto consiguiente se hace saber: Que la Municipalidad de este Cantón, en sesión celebrada el veintinueve del corriente mes, dictó el siguiente acuerdo:

— Artículo II—Se acuerda conceder el plazo de un mes a partir de esta fecha para que los contribuyentes verifiquen el pago total de sus recibos atrasados y eximir de las multas correspondientes a servicios a los que dentro de ese plazo cancelen los que adaudan hasta hoy, siendo entendido que esta concesión comprende a los deudores contra quienes se ha establecido procedimiento judicial de cobro; y asimismo a los que, en virtud de disposición municipal anterior hubieren suscrito convenios para el arreglo extrajudicial de sus cuentas, en lo que respecta a las multas cargadas a los saldos que quedan a deber.

Luis N. Fournier,
Gobernador.

Nuestro lema: SERVICIO

Cocinas «PRIMUS» muy económicas. No producen humo ni mal olor. Úselas y se convencerá.

Médicos - Hospitales - Clínicas

Tenemos un gran surtido de instrumentos, Suturas, Jeringas y Aguja, Diatermia, Rayos X, Ultra Violeta.

Señores Homeópatas: Recibí un gran surtido de Botiquines, Específicos, Medicinas y libros en español.

A la Profesión Dental: Materiales, Instrumentos y equipos para Dentistas y Médicos.

Hónrenos con su visita y quedará complacido
COSTA RICA DENTAL & MEDICAL SUPPLY CO.

DR. M. FISCHEL

Frente a la plaza del Correo) San Jose C. Rica



LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castrolres, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

CUALIDADES Y DESVENTAJAS Que proporciona el sombrero de paja

En primer lugar, agradable por su frescura.
2º. El ser sumamente liviano.
3º. Evita la calvicie, mal estar o dolor de cabeza.
4º. Preferido en el mundo entero por lo higiénico y principalmente en los trópicos.
5º. Su bajo precio permite estar al alcance de quien lo desee, resultando caro por su poca duración, pero a Dios gracias. Hoy día todo está resuelto con la famosa PAJINA admirable restaurador de sombreros.
La Fotografía Gómez Miralles recibe sombreros de paja y se hace cargo de restaurarlos por la módica suma de ₡ 3.00 quedando completamente como nuevos.
OBSERVACIONES — No se reciben sombreros con la paja rota ni manchados de grasa o tinta. La famosa PAJINA es una preparación completamente nueva: tiene la cualidad de destruir la quemadura de la luz del sol sin que la paja pierda su brillo natural.
Teléfono de la Fotografía 2490. — Teléfono de la casa de habitación: 3277

Recortes femeninos

Alguien dijo que una de las cosas que nunca perdonan las mujeres—entendamos las—mujeres—mundanas—es que otras las aventajen en hermosura.

«Estas tales se figuran haber hallado un medio muy sencillo de suprimir los dones físicos de aquella cuya fama de hermosas les molesta. Los niegan y algo más: despedazan a sus poseedoras, y con esto se figuran cándidamente que los destruyen.

Cuando decretan que la belleza de tal o cual amiga no es tal belleza ni mucho menos, no sólo creen que la han destruido, sino que las más creen realzar la suya propia. En su mente, y por inconfesadas comparaciones, ganan en belleza con lo que roban a las demás.

Esta observación pertenece a Yoritomo, filósofo japonés, por si nuestras lectoras tienen algo que repararle, según su piadosa costumbre.

¡Es lástima que haya mujeres que no viven sino adorándose, encuadrada su hermosura en un marco de frivolidades!

Deberían recordar las palabras bíblicas:

«Engañoso es el donaire, y vana la hermosura: la mujer que teme al Señor, ésa será la celebrada».

Merecerían que una mano justiciera escribiese sobre su tumba este epitafio que se lee en alguna parte:

Aquí descansa una bella que pasó toda su vida creyendo ser una estrella de los cielos desprendida. Fué de oro su cabello, eran de marfil sus manos... hoy ese cuerpo tan bello es un nido de gusanos.

La belleza espiritual es la hermosura de la virtud.

Bien dijo Severo Catalina:

«La mujer bella es un libro que consta de una sola página, y se examina con una sola mirada.

La mujer bella y virtuosa es un libro de tantas páginas, que la vida entera no basta para hojearla, ni en el corazón caben las emociones que produce».

Santorial

Viernes 8.—Santos Ciriaco y comps. mrs.

SAN CIRIACO Y COMPAÑEROS MARTIRES

Los bienaventurados mártires Ciriaco, Largo y Smaragdo fueron italianos. Ejercitábanse en obras de piedad, consolando a los cristianos perseguidos por Diocleciano y socorriéndolos con la limosna de un rico caballero cristiano llamado Trasón. Subiendo San Marcelino, papa, la piedad de éste, agradóse mucho de ella, y ordenó a Ciriaco de diácono. Llevando la limosna ordinaria de Trasón a los cristianos, fueron presos una noche, y condenados a acarrear piedra y arena con los demás. Había entre ellos un santo viejo, llamado Saturnino, al cual ayudaban a llevar su carga Ciriaco y sus compañeros. Obraba el Señor por el santo diácono muchos milagros, entre ellos librar a Artemia, hija del Emperador, que estaba endemoniada. Fué martirizado San Ciriaco en compañía de Largo y Smaragdo, el año 298. Fueron sepultados en la vía Salaria; pero poco después San Marcelo los trasladó a una heredad de cierta señora cristiana llamada Lucina; y como la traslación se verificó el 8 de agosto, la Iglesia escogió este día para celebrar su fiesta.

Maestras costura

Malla, crinol, crochét todo número, hilos D.M.C. en colores, agujas para tejer, de metal y de hueso, lanas en ovillo y madejas, dedales etc.

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de andoso valor. En las Boticas.

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de CAMARAS FOTOGRAFICAS de las mejores marcas KODAK, ZEISS IKON y VOIGTLANDER. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos.

LIBRERIA ALSINA

Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

POR UN COLON

SEIS nítidos y artísticos retratos

Galería abierta día y noche Solamente el mes de julio

Arte y economía: el summum del ideal femenino

Visítenos y quedará realmente complacida

FOTO ELECTRA

Frente a Ambos Mundos e Imprenta Alsina

El abuso de las contribuciones en Rusia

Para muchos ilusos, el establecimiento en el poder de la dictadura del proletario, que predicaban los socialistas y comunistas, llevaría consigo de un modo terminante la aminoración y aun la desaparición de las contribuciones.

Ahí van para deshacer esa ilusión, los siguientes datos fidedignos que ha proporcionado recientemente M. A. de Goulevitch.

Según ellos, en Rusia, el país prototipo de la «novísima» felicidad, se pagan «entre otras», las siguientes contribuciones:

- Objetos de primera necesidad (petróleo, sal, tejidos, etc.) pagan el 40 por 100 de su valor.
- Azúcar, resulta tan caro que en 1926 y 1927, se consumió solamente el 32 por 100 de lo que se consumía antes de la guerra. Cualquiera que tenga un rédito anual de 10,000 rublos, debe pagar 6 800 por impuestos. Según el especialista soviético Lifchitz, los impuestos quitan a

los campesinos para provecho del Estado, de 15 a 20 y a veces hasta 50 por 100 del valor total de sus cosechas.

No estará demás añadir a estos datos una observación que parece confirmarse con la regularidad y constancia de una ley inmutable.

Es ésta: cuanto más ateos son los Gobiernos que rigen una nación, tanto más aumentan las cifras contributivas.

Y si no, que lo diga Méjico...

QUESO PATAGRAS CAMEMBERT GRUYERE

BRIE

CHATEAU

Ha recibido EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Le compramos, le vendemos o le cambiamos sellos usados de correos. Ofertas a G. V. C., apartado 1087 en San José.

PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

Anunciar es vender

CEMENTO

La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

ADELA V. DE JIMENEZ

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril

10 000 barriles de 180 kg. y - 10.000 -acos de 42,5 kg.

Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de uestras obras.

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

La Pequeña Nápoles

— DE CATALDO SIMEONI —

Nueva Tienda de novedades

Artículos para señoras, caballeros, y niños
Importación directa de artículos de lujo y fantasía
Frente al Teatro América, swicht del tranvía

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Viene de la primera plana ningún político, ni por ningún diputado.

El arreglo de la cuestión bananera no va a componer enteramente la mala situación del país, pero en parte la solucionará. Un hombre del 83 no viviría con las comodidades que uno del 30.

Siempre se ha olvidado a los trabajadores; nosotros los reformistas hemos conseguido en los Contratos actuales valiosas ventajas en favor de los trabajadores. Una de ellas es la ley de accidentes de trabajo.

Insiste en la conveniencia de fomentar la producción bananera, para que los Contratos no vayan a convertirse en una medida de estancamiento.

Presenta una moción para que la United abra un crédito en el Banco Crédito Agrícola

de \$ 500 000 a favor de los pequeños productores.

Presenta otra moción para que la Compañía pague impuesto sobre la renta, impuesto que se le descuenta en los EE. UU., por lo cual no sería enojoso para la Compañía pagarlo aquí.

Termina diciendo que un Contrato para la República de Liberia, no es lo mismo que un Contrato para Costa Rica. (Grandes aplausos.)

Dr. Valerio.—Los hombres de Estado de Costa Rica han sido teóricos, han sido idealistas, pero han dejado el practicismo a un lado. En veinte años de industria bananera no se sabe qué ha producido, por que nuestros hombres de Estado no aportan ni números ni datos. La Compañía ha enviado la Contratación como un

El papiro

En la antigüedad el papiro no solamente se empleaba en la escritura sino que también la industria hacía de él calzado para los sacerdotes y embarcaciones para la caza de aves acuáticas. Además su médula servía, como la semilla del loto, de alimento a los pobres.

El papiro ha desaparecido casi por completo del Egipto; hoy día solo se le encuentra en las cercanías del Nilo blanco y del Nilo azul, donde crece en abundancia. La flor del loto, que de todas las plantas acuáticas era la que constituía la más preciada gala de aquella vegetación, ha escaseado también considerablemente. Solo en el brazo de Roseta se ven algunos lotos blancos y lotos azules. Los cocodrilos y los hipopótamos, tan abundantes en esa región, han seguido también en pos del papiro, siendo raros los ejemplares que de ellos se encuentran en el Alto Egipto. (Ebers, El Egipto I.)

Para regalos

Buenas colchas algodón y seda, tapetes solos y en juego; muchos objetos plata y cristal; paraguas bastón, etc.

Gran surtido de anteojos con y sin estuche.

Heredia. Tienda Benavides.

ultimatum, pero, a pesar de eso, hay intereses de por medio, y hay necesidad de contratar con la United. La Compañía presenta unos Contratos leoninos que no aliviarán la situación de Limón. ¿Qué son 1 500 hectáreas de banano? Una finca grande de la Compañía las tiene. Quiere decir que las otras 1.500 hectáreas, que se compromete a sembrar la Compañía, sin saber dónde, es un subterfugio. Es preferible que el trabajador costarricense, con el cual no simpatiza la United padezca hambre antes que abdique de su patriotismo. (Sigue refiriéndose a las condiciones de la industria bananera y a las prácticas de la United.)

La política de los EE. UU. tiene que verse favorecida con las negociaciones de estas Compañías extranjeras. El que posea las vías de comunicación, posee al país.

La Compañía tiene un monopolio absoluto, de hecho en Costa Rica. Se han ido apoderando progresivamente de latifundios y baldíos. ¿Es esto una conquista? Es la conquista, señores, del dólar.

Hace un elogio de las virtudes y facultades del pueblo norteamericano.

Vidal y José J. Quirós

Abogacía - Notariado

— Arcadas. — Pasaje Dent —

Programa

de la retreta que dará la Banda Militar hoy viernes 8 de Agosto, a las 20 horas, en el Parque Morazán

- I.—Transporte Triunfal. Marcha. G. Manente.
- II.—Obertura en Fa Kalliwo da.
- III.—El Fulo Lewis. Danzón. (estreno.) V. de la Rosa.
- IV.—Los pescadores de Perlas. Fantasía sobre la ópera. G. Bizet.
- V.—Down Among The Sugar Cane. Fox Trot (estreno.) F. de Rose.

Nota: El danzón «FULO LE»

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

WIS* está de moda en la vecina República de Panamá y fue obsequiado a esta Banda por don Enrique Clare.

Director, ROBERTO CANTILLANO

- Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



TIÑEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

EN LA



Jardinería Central

hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

POMADA AUXOLIN

JABON ONIX

DE LA CASA WOLFF & SOHN

— Poderosos preparados contra la CASPA —

ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.—Tél. 2812

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía. frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital. — TELEFONO 4215 —

No hay que olvidarlo:

La UNICA medicina que cura el ASMA es él

CUAJANI JORDAN

cuyo

—o Depósito y Representación o—

los tiene la

BOTICA VARGAS

Apartado 716

Teléfono 2812

SI DELE PARASITOIDES ZUÑIGA



Lo mejor para las lombrices:

“Parasitoides Zúñiga”

Depósito: «Botica Tropical»

— Teléfono 2057 —

y en todas las farmacias

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA